
陽光保險：

以文化為引領 書寫「金融為民」新答卷
中共二十屆三中全會提出，深化金融體制改革，推進中國式現代化

進程。作為本世紀成立的205家內地保險企業中唯一上市的傳統保險企
業，陽光保險（6963.HK）聚焦金融保險服務中國式現代化這一命題，以
陽光文化為引領，堅持 「金融向善」 「保險為民」 ，將自身發展融入國
家大局，積極履行企業社會責任，推動可持續發展，交出了一份亮眼的
中期答卷。

金融是國民經濟的血脈。陽光保險胸懷

「國之大者」 ，把服務實體經濟作為出發點

和落腳點，聚焦 「五篇大文章」 ，將 「知心

陽光」 的戰略轉化為具體實踐。2024年上半

年，公司為實體經濟提供風險保障50.4萬億

元人民幣（下同），提供資金支持逾4,200億

元。其中，聚焦小微企業，為約1.8萬家小微

企業提供風險保障近2,200億元；立足服務

「三農」 ，提供農業風險保障353億元，支付

理賠款1.5億元，惠及約4.4萬農戶；積極響

應國家 「一帶一路」 倡議，為331個 「一帶一

路」 項目提供風險保障602億元，涉及67個

「一帶一路」 共建國家；支持新質生產力培

育需求，為406家科創類企業提供風險保障約

326億元。

發展綠色金融，對於助力實體經濟向綠

色轉型以及促進金融高質量發展具有重要意

義。陽光保險深入踐行綠色發展理念，持續

豐富綠色保險產品服務體系，並探索構建多

元化投資產品及服務。2024年上半年，公司

提供綠色保險保障近8萬億元，提供賠款支持

約23億元。截至2024年6月末，可持續投資

餘額近550億元，其中綠色投資超190億元。

此外，還將綠色發展理念嵌入到公司治理和

經營管理之中，增強自身氣候抵禦力，提升

綠色辦公水平，促進人與自然和諧共生。

與此同時，陽光保險堅守保險為民初

心，以人民為中心，扎實落地 「知心陽光」

戰略，壽險業務以 「三╱五╱七」 產品體系

為抓手，持續推進 「縱橫計劃」 ，提升客戶

經營水平；產險業務深化 「夥伴行動」 風險

管理服務落地，助力企業穩健發展，用心寫

好民生答卷。

通過踐行金融為民，服務實體經濟，陽

光保險不斷拓寬自身發展空間，價值發展能

力持續增強。2024年上半年，陽光保險延續

穩 健 增 長 勢 頭 ， 總 保 費 收 入 同 比 增 長

12.8%，歸屬於母公司股東的淨利潤同比增

長8.6%。此外，公司價值創造能力進一步增

強，內含價值較上年末增長8.2%。截至2024

年6月末，公司有效客戶數達約3,078.4萬。

文化的基因，已深深烙印在陽光保險的

發展理念之中，並通過實際行動不斷發揚光

大。未來，陽光保險將繼續堅定不移地落實

新陽光戰略，並以文化治司、以文化為引

領，充分發揮保險業經濟減震器和社會穩定

器的功能作用，在服務中國式現代化的發展

中，實現可持續、高質量的發展。

（特刊）
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Q：寶媽和孩子現在的情況怎麼
樣？

A：孩子媽媽已經出院回家休
養。孩子還在醫院的保溫
箱，醫生說估計還需要四周
時間觀察。

Q：住院花費了多少？生孩子前
有考慮費用嗎？

A：目前是交了2萬元（人民幣，
下同）押金。我是公司的小
職員，一個月收入大概6000
元。當時（生產前）醫生有
說可能要花幾十萬，但是得
知是四胞胎我們都挺開心，
確實沒考慮要花那麼多錢。
醫院現在說等小孩出院預計
要花20萬左右。我們戶口在
江西，在深圳這邊報銷不
了，後面還需要回到戶籍
地，聽說能報銷80%。

Q：懷孕後什麼時候知道是四胞
胎？醫生建議減胎（在宮內
胎兒存活的狀態下使一個或
兩個胎兒胎心停止搏動）
嗎？

A：懷孕後第1個月檢查說是單
胎，3月份再檢查時顯示是單
絨四羊（四胞胎）。醫生給
我們很多建議，也講了風
險，但因為檢查報告顯示寶
寶的身體發育都比較正常，
我們最終還是決定生下來。
單絨四羊減胎風險很高，減
一個或兩個可能對其他胎兒
都會有影響。所以當時跟我
老婆商量不減胎。

Q：您還有其他孩子嗎？有沒有
考慮幾個孩子的撫養壓力？

A：我們還有兩個女兒，一個9
歲，一個5歲。剛查出（四胞
胎）的時候想過壓力，但是
如果把這4個（孩子）做掉的
話很不忍心，畢竟是生命，
我們認為這是上天給我們一
個禮物，應該安心接下。再
苦再累，只要能吃上飯，健
康長大，我們感覺就可以
了。

Q：網民說 「生三胎、保四胞
胎」 是因為想要男孩？

A：網上有人質疑我們重男輕
女，但我們對寶寶的性別沒
有預期，是男是女我們都可
以。

資料來源：九派新聞

內媒對話六孩之父陳小波
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9月19日 南航C919執飛白雲─虹橋航線
【大公報訊】記者夏微上海報道：29日上

午，中國國際航空公司（下簡稱 「國航」 ）和中
國南方航空公司（下簡稱 「南航」 ）的首架C919
飛機依次從上海浦東機場起飛，分別飛往北京首
都機場與廣州白雲機場。早上8時17分，註冊號
為B-919J的南航首架C919飛機率先從上海浦東
機場起飛，執行調機航班飛往廣州白雲機場。隨
後，9時37分，註冊號為B-919X的國航首架
C919飛機從上海浦東機場起飛，執行調機航班飛
往北京首都機場。10時15分，11時23分，兩架飛
機先後飛抵目的地，圓滿完成調機首秀飛行。廣

州白雲機場和北京首都機場均以民航最高禮儀
「水門儀式」 迎接了飛機的到來。據悉，是次
C919飛機正式入列兩大航司機隊後，還將展開一
定小時數的驗證飛行。

記者從南航方面獲悉，目前，南航已建立完
善的C919飛機保障體系，制定了詳細的運營方
案。預計其首架C919飛機將在9月中旬獲得商業
航班運行資格，9月19日將正式執飛 「廣州白雲
─上海虹橋」 航線。國航目前雖暫未公布後續運
營計劃，但參照南航公布的時間表，國航C919飛
機9月開始正式商業運營的可能性也很高。

大公報記者 郭若溪深圳報道

深圳龍華區婦聯積極跟進情況 熱心市民願出資出力

內地A 12 2024年8月30日 星期五

新聞熱話

根據內地媒體此前報道，李女士與丈夫陳小
波此前已育有兩個女兒，分別為9歲和5歲。此次
四胞胎的出生，使他們的家庭從四口之家迅速擴容
為八口之家。四胞胎在出生後不久便住進了深圳市
婦幼保健院新生兒重症監護室接受觀察和治療。經
過醫護人員的精心照料，四個孩子都很健康。

家庭月入1萬元 養娃力不從心
據了解，四胞胎需要在重症監護室治療約一

個月，預計總費用約為20萬元（人民幣，下
同）。雖然這筆費用在戶籍所在地江西社保可望
報銷80%，但對於這個普通的打工家庭而言，眼
前的經濟負擔仍然難以承受。陳小波自稱是公司
職員，月收入約6000元，家庭月收入合計約1萬
元，養育六個孩子的經濟壓力巨大，夫婦二人力
不從心。 「我是一個打工族，收入方面比較微
薄，真的是沒辦法了，希望社會提供幫助。」
陳小波發聲求助。

「六孩家庭」 也在網上引發廣泛討論，有網
友對四胞胎的出生表示祝福，但也有網友質疑夫
婦二人在已有兩個女兒的情況下還要冒險生下四
胞胎，就應充分預計到可能面臨的經濟壓力。此
外，二人是否因為 「重男輕女」 才決定選擇保住
四胞胎，也引發質疑。

對此，陳小波表示，四胞胎是 「單絨四
羊」 ，四胎共1個胎盤，減胎風險較高，因此夫妻
二人才商量不減胎。 「剛查出的時候有想過減

胎，但感覺很不忍心，醫院各項檢查報告也都顯
示孩子們身體發育正常。我們認為這是上天給的
一個禮物，應該安心接下。再苦再累，只要能吃
上飯，健康長大，我們感覺就可以了。」 此外
他表示對孩子的性別沒有預期，承諾會盡力撫養
好這六個孩子。 「嘴巴長到各人身上，沒必要在
乎太多，日子還是自己過。」

據了解，減胎術是指在宮內胎兒存活的狀態
下，為了使一個或兩個胎兒胎心停止搏動所採取的
一種手術方法。一般會在B超定位下進行減胎，絕
對不允許有性別的選擇。 「減胎」 雖然可以優化多
胎孕婦和留存胎兒的健康狀況，但也存在一定風
險，需要及時根據情況做出決定和轉診。

婦聯：協助申請婦女兒童救助金
記者從深圳市婦幼保健院獲悉，目前醫院社

工部已經介入，會在能力範圍內盡可能提供幫
助。深圳市婦聯和龍華區婦聯也表示會提供力所
能及的幫助，包括申請婦女兒童救助金。 「我們
會根據規定，在符合一定條件的情況下，幫助他
們填申請表去申請相關資助，如果在生活照料和
小孩撫養上存在困難，也有相應的項目給予支
持，社區、街道都會介入幫助。」

此外，龍華婦聯相關人士透露，已經有社會
愛心市民主動聯繫，表達想要捐助四胞胎的心
意，相信還會有更多社會組織和愛心人士向這個
家庭伸出援手。

兩地牌車輛新式自助服務機 穗深珠投用
【大公報訊】記者方俊明廣州報道：記者29

日從廣東省公安廳交通管理局獲悉，該局車輛管
理所已升級使用新式粵港澳兩地牌自助服務一體
機，並於近期在廣州、深圳、珠海等多地12個交
管服務網點投放了新式自助機，港澳居民辦理兩
地牌車輛業務更便捷，在廣東註冊登記的約10萬

輛兩地牌車的車主受惠。
廣東省公安廳交通管理局透露，近期在廣

州、深圳、珠海等多地投用的新式粵港澳兩地牌
自助服務一體機，目前主要鋪開12個服務網點，
方便港澳居民可就近自助辦理。橫琴粵澳深度合
作區設有1個服務網點，珠海市區則有3個。深圳
目前服務網點達7個，涵蓋了南山區、鹽田區、羅
湖區、福田區等多區的車管所、服務中心。

廣東省公安廳交通管理局指出，新式粵港澳
兩地牌自助服務一體機除了支持辦理批文卡延
期、駕駛人變更、批文卡密碼變更、批文卡重擦
寫業務等 「即到即辦」 服務外，還支持 「網辦＋
自助辦」 組合服務，進一步提高辦事效率滿足不
同業務需求。 「首批12個服務網點比較方便港澳
車主 『就近辦』 ，也期待今後將逐步擴至珠三角
其他城市。」 香港車主胡先生表示。
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近日，來自江西的李女士，在深圳誕下罕見的四胞
胎，已有兩個女兒的四口之家，瞬間變為八口之

家，引發各界關注。然而，隨着新生命的到來，這個家
庭也面臨着巨大的經濟壓力。對此，孩子父親在接受內
地媒體採訪時，表示自己收入微薄，希望社會提供幫

助。8月29日，記者從深圳市婦幼保健院獲悉，目前產婦已經出院，新生
兒還需要持續觀察幾周。深圳市龍華區婦聯則表示，會提供力所能及的幫
助，包括在符合一定條件下幫助申請婦女兒童救助金等。同時，已有不少
熱心市民表示願意出資出力幫助四胞胎家庭。

深圳擬增補貼 生育三孩可領37500元
根據2023年1月公開的

《深圳市育兒補貼管理辦法
（徵求意見稿）》，深圳擬按照差異化遞進式對
申請人為深圳市戶籍的居民發放育兒補貼，包括
一次性發放的生育補貼和逐年發放的育兒補貼兩
種類別。按照夫妻生育子女的數量，生育第一個
子女的，辦理出生入戶後發放一次性生育補貼
3000元（人民幣，下同），另外每年發放1500元
育兒補貼，直至該子女滿3周歲，合計7500元。
第二孩累計可領1.1萬元，第三孩累計可領1.9萬
元，三孩家庭累計可領37500元補助。

今年，有深圳市民通過人民網 「領導留言

板」 詢問深圳育兒補貼政策何時出台。深圳衞健
委回應，《深圳市育兒補貼管理辦法》公開徵求
意見以來，社會各界提出較多意見，深圳市正在
完善生育支持政策，降低市民養育成本。

深圳市民溫女士表示，多胞胎家庭面臨的不
僅僅是經濟壓力，還有養育、教育等多方面的挑
戰。要切實減輕育兒家庭的經濟負擔，建立健全
的援助機制，為真正需要幫助的家庭提供及時有
效的支持。每個孩子都是社會的未來和希望，應
該讓個體家庭切實感受到政策福利和社會支持，
營造對多孩家庭更加包容理解的社會氛圍。

大公報記者郭若溪

政策支持

◀來自江西的李女士與丈夫
陳小波（左）此前已育有兩
個女兒。近日，李女士又在
深圳誕下四胞胎。 視頻截圖

▲目前四胞胎仍留在醫院接受治療。

兩孩打工族添四胞胎 壓力山大寶爸求助


